

Número suelto, 15 céntos.

REDACCION
Y ADMINISTRACION
ARMAS, 1. 3.º
TELEFONO 1705

Imperio

AÑO II DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J. O. N. S. NUMERO 185

Nuestro grito salvador, inmutable e imperial:
ESPAÑA UNA, GRANDE Y LIBRE

HA SIDO DERRIBADO UN APARATO ENEMIGO

Se rechaza un violento ataque enemigo en Peña Lemona, causándole muchas bajas

FRENTE DE VIZCAYA

Amparados en la espesa niebla, intenta un ataque a Lemona el enemigo, que fué rechazado con dureza

Una prueba terminante de la complicidad de los separatistas en la destrucción de Amorabieta

Durango, 2 (una madrugada). Ha vuelto el mal tiempo en el frente de Vizcaya. La niebla impide ver a más de diez o doce metros. Se ha unido al "chirimiri" que cubre de barro las trincheras y caminos que impide las operaciones. El enemigo busca la cerrazón para sus emboscadas y traiciones; por eso se decidió hoy a contraatacar. Anoche ya se presentaba y se esperaba. Nuestras vanguardias de la Peña de Lemona habían advertido las hostilidades en las líneas enemigas.

Las unidades llevadas allí por los rojos no eran menos que tres batallones completos que, amparados por la niebla, a media mañana atacaron las posiciones de Peña Lemona. Para disimular, se abstuvieron los rojos de hacer preparación artillera y valiéndose de la niebla, se acercaron a nuestros parapetos. Descubiertos por los nuestros el enemigo, se entabló tiroteo furioso, pero sin embargo, no se prolongó mucho, pues nuestros soldados los batieron eficazmente cuando intentaron acercarse, y veinte minutos después tuvo que cesar el ataque rojo y comenzó la desbandada.

Nuestros soldados saltaron de los parapetos para perseguir al enemigo y así les fué posible coger, además de numerosos cadáveres, un miliciano rojo que fué herido en la cabeza durante los combates del domingo y que ha permanecido dos días entre nuestras líneas y las rojas demandando socorro que le pudieran prestar nuestros soldados hoy.

Si nos tuviéramos que ocupar sólo de la actividad bélica, tendríamos que hacer punto final. Pero la guerra es algo más que el episodio diario. Ahí está Amorabieta para pregonar que se vea hasta dónde el bolchevismo aliado con separatistas. Sería posible poner un letrero que dijera: "Aquí fué Amorabieta", porque lo que queda del pueblo es poco. Todas las principales casas destruidas y las iglesias, lo mismo que las plazas y las principales calles. Sólo quedan en pie la estación de San Pedro y San Miguel.

La destrucción de la ciudad la llevaron a cabo los separatistas vascos con bidones de gasolina, que volcaron sobre los inmuebles y en aquellos otros edificios que por circunstancias especiales no podían ser presas de las llamas, los destruyeron con

bombas de mano y cargas de dinamita.

Recorriendo las calles de Amorabieta, se encuentra un caso extraño: puede verse una casa en pie al lado de otras dos que son un montón de ruinas. Esto se explica porque la primera es propiedad de los separatistas y por eso fué respetado, pero la duda surge. Se ha dicho que quienes destruyeron Amorabieta eran batallones asturianos y éstos no conocían a los dirigentes separatistas. Treinta o cuarenta vecinos de Amorabieta que han podido burlar la persecución marxista, podrán sacarnos de duda.

No sólo han sido los asturianos los que incendiaron el pueblo, sino también los judaris. Cuando nuestras fuerzas conquistaron el monte Arridna, seguros los rojos de la caída de Amorabieta, detuvieron a cuantas personas de derecha votaron el 16

de febrero la candidatura derechista, las que se hallan encerradas particularmente en la cárcel de Bilbao.

También Amorabieta ha tenido sus mártires en septiembre. Juan Ambrad y su hermana política fueron asesinados en las tapias del cementerio por haber sido propagandistas de ideologías netamente españolas. La iglesia parroquial de Amorabieta ha sido profanada y convertida en cuartel. Las pilas del agua bendita en lavabo y sobre altares y púlpitos; hay capas enormes de porquería de todas clases. Hoy se han pasado a nuestras filas cuarenta milicianos, entre ellos dos capitanes de compañía, los que se avergüenzan de las atrocidades que se han cometido.

Visado por la censura

ALAS MOJADAS



«Escapado» a los del control, no logró escapar a nuestros anti-aéreos este caza que intentaba pasar a Bilbao, cayendo al mar frente al monte Ullia

El Encargado de Negocios de Italia contesta al telegrama del señor Gobernador Civil

Toledo, de Salamanca.—Excelentísimo señor Gobernador Militar. Envíe más rendidas gracias por su amabilísimo telegrama de adhesión entusiasta a Italia, que he agra decido muchísimo, rogando haga llegar noble y heroico pueblo toledano testimonio mi profunda gratitud por imponente manifestación desagravio.

Firma encargado Negocios Italia, BOSSI

FRENTE DE ARAGON

Nuestro Ejército va liberando de la parte del territorio que aún conservan en su poder los rojos

(Crónica del enviado de la Agencia Logos en el frente aragonés)

Zaragoza (tres tarde).—Los dedos se les figuran huespedes a los rojos. Apenas si ha comenzado a afirmarse el buen tiempo en la región aragonesa, ya han dado la voz de alarma las hordas catalanas que ocupan la zona no liberada de las provincias de Huesca y Teruel. Los menores movimientos de nuestras fuerzas, los relevos en las guarniciones de las posiciones, adquieren para el pánico marxista todo el valor de concentraciones con vistas a operaciones inmediatas y su propio terror les hace ver con lente de aumento la importancia de nuestros efectivos.

Es posible que la explicación primera de sus desastres en estos frentes esté precisamente en este miedo insuperable. Realmente las derrotas que los marxistas vienen sufriendo siempre han tomado contacto con nuestras tropas, no tendrían justificación si no se recordara que en todos sus intentos de avances, han llevado con ellos el peor enemigo: el terror, ya que casi siempre han llevado a efecto sus ataques con fuerzas muy superiores a las que en nuestras líneas tenían que soportar la embestida y siempre, aun combatiendo en la proporción aplastante de uno contra cinco, se han bastado nuestros muchachos para rechazar el enemigo y para arrebatárselos sus mejores emplazamientos. Solamente a fuerza de derroches de valor y de heroísmo, nuestro Ejército va librando de la dominación roja el territorio aragonés que aún permanece sometido a la tiranía soviética. La labor es lenta, pero segura. Teruel, Huesca, han sufrido sobre sus mismos arrabales la presión de las legiones comunistas que se volcaron sobre estas ciudades; Zaragoza ha tenido las líneas rojas situadas más cerca de lo que hoy están. Y en todas partes, nuestras fuerzas, siempre mucho menores, han operado el mi-

lagro de la reconquista del suelo de España, alejando de las tres ciudades aragonesas todo peligro.

Y es que, valorando a nuestros soldados, no ya colectivamente, sino uno por uno, son muy superiores a los milicianos

rojos Vaya para demostrarlo, un suceso que han relatado ocurrido recientemente en una de nuestras posiciones en este frente.

(Véase a la página siete)

La Embajada italiana en Salamanca contesta a nuestro telegrama de condolencia

En la Jefatura Provincial de Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S., se recibió ayer por la tarde el siguiente telegrama de contestación al que por la misma fué dirigido por nuestro jefe, expresándole nuestra condolencia por el bombardeo de sus barcos por los rojos, y reiterándole nuestra simpatía por el pueblo alemán:

73—TOLEDO Salamanca 158-38 1-15. A Jefe Provincial de Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S.

Expresole testimonio vivo agradecimiento, rogándole le haga extensivo a heroico vecindario toledano, por grandiosa manifestación de desagravio y simpatía hacia Italia.

Encargado Negocios Italia, BOSSI.

Boletín Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 1.º de Junio de 1937:

Ejército del Norte

- Frente de Aragón.**—Cañoneos sin consecuencias.
- Frente de Soria.**—Sin novedad.
- Frente de Vizcaya.** El mal tiempo reinante ha tenido suspendidas las operaciones. El día de hoy se ha caracterizado con un estéril ataque a Peña Lemona, que fué rechazado, causándose numerosas bajas y presentándose 51 milicianos con armamento, entre ellos dos oficiales.
- Frentes de Santander, León y Asturias.**—Sin novedad, con ligeros tiroteos.
- Frente de Madrid.**—Se observó un gran incendio en el interior de Madrid.
- Frente de Avila.**—En el sector del Guadarrama se reanudó en las primeras horas de la mañana el combate iniciado en el día de ayer; el enemigo se presentó con nuevos contingentes, siendo rechazado, causándose gran número de bajas, que por los milicianos pasados hacen suponer que ascienden a varios cientos el número de muertos. Otros ataques en el sector del Alto del León y Robledo de Chavela fueron rechazados, causando al enemigo bastantes bajas. El número de milicianos pasados asciende a 50.

Ejército del Sur

Sin novedad con ligeros tiroteos.

Actividad de la aviación

En el sector de Balsain fué derribado un avión enemigo de los llamados «papagayos».

Salamanca 1.º de Junio de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.